

Zucht vom *Acidalia virgularia* Hb.

Von Leopold Niedermayer, Linz-Kleinmünchen.

Ich habe über die obgenannte Zucht bereits in der Folge Nr. 13 vom 1. April 1935, Jahrgang XV des „Entomologischen Anzeiger“ geschrieben und will mit diesem Bericht meinem damaligen Versprechen auf die weiter gezogene Inzucht zurückkommen.

Die restlichen drei Raupen hatten sich, wie ich damals geschrieben habe, am 12., 18. und am 24. Jänner 1935 verpuppt und schlüpfte mir der erste Falter — ein ♀ — am 29. Jänner, der zweite — ein ♂ — am 10. Februar und der letzte — ein ♀ — am 21. Februar. Die Puppenruhe dauerte nun 17, 22 und 27 Tage, wobei die letzteren zwei Termine ganz bestimmt auf die unregelmäßige Temperatur zurückzuführen sind. Dies möchte ich mit bestimmter Gewißheit behaupten, hatte doch Herr Kusdas bereits die vierte Inzucht, während ich bis zum Heutigen, d. i. 18. April, erst die zweite Inzucht aufweisen kann. Von den mir frisch gezogenen 48 jungen Räumchen gingen mir (die Tierchen hatte ich leider übersehenerweise zu lange in der Sonne gelassen) 28 Räumchen ein, so daß ich nur noch 20 Raupen zur Verpuppung brachte. Ein Ungewolltes trug eben zu diesem Verluste bei. Diese 20 Stück Raupen verpuppten sich allmählich vom 20. März an und hatte mit dem 6. April an keine einzige Raupe mehr. Ich hatte zur eventuellen Feststellung alle lichter als auch alle dunkler gefärbten Raupen getrennt gehalten, da ich der Ansicht war, daß sie ein verschieden färbiges Falterkleid hervorbringen würden. Dies war aber nicht der Fall, die Falter waren alle gleich gefärbt. In freier Natur ist jedenfalls anzunehmen, daß die verschiedenen Aberrationen auf den Einfluß von Feuchtigkeit, im umgekehrten Falle auf Trockenheit zurückzuführen sind.

Die nun verpuppten Raupen sind mir zur Gänze gekrochen, und zwar am 12. April 1 ♂, am 13. April 1 ♀, am 15. April 1 ♀, am 18. April 1 ♀, am 19. April 1 ♂ und 1 ♀, am 20. April 2 ♂♂, am 21. April 2 ♀♀ und 2 ♂♂, am 22. April 2 ♀♀ und 1 ♂, am 23. April 2 ♂♂ und 1 ♀ und am 24. April 1935 2 ♂♂.

Von einer weiteren Zucht habe ich Abstand genommen, habe ich doch schon zur Genüge diesen Falter in meiner Kollektion und hoffe, daß dieser eine Versuch etwas zur Klärung auf diesem Gebiete beitragen wird.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Entomologischer Anzeiger \(1921-1936\)](#)

Jahr/Year: 1935

Band/Volume: [15](#)

Autor(en)/Author(s): Niedermayer Leopold

Artikel/Article: [Zucht vom *Acidalia-virgularia* Hb. 245](#)